

Tema del día



LOS RESULTADOS DEL ESTUDIO DE BARRERAS E INCENTIVOS PARA INNOVAR EN LA REGIÓN, FUERON PRESENTADOS EN UN EVENTO QUE REUNIÓ A ACTORES CLAVE DEL ECOSISTEMA REGIONAL DE INNOVACIÓN Y EMPRENDIMIENTO.

Identifican principales barreras que enfrentan innovadores de la región

Catalina Álvarez
 cronica@diariollanquihue.cl

El segundo Estudio de Barreras e Incentivos para Innovar en la Región de Los Lagos reveló que uno de los principales obstáculos percibidos por los innovadores, es la falta de apoyo institucional, haciendo énfasis en los excesivos procesos burocráticos que deben enfrentar, y que, muchas veces, terminan por desalentarlos.

Los resultados de este trabajo desarrollado por el Centro de Innovación Regional, fueron presentados en un evento que reunió a actores clave en innovación y emprendimiento

del ecosistema regional, exponiendo desafíos cruciales para el desarrollo económico, particularmente en apoyo institucional y la formación de capital humano.

En el encuentro participaron autoridades como la vicerrectora de la Universidad Austral de Chile (UACH) Sede Puerto Montt, doctora Marcela Astorga; la secretaria regional ministerial (seremi) de Agricultura, Tania Salas; los consejeros regionales por la provincia de Palena, Catalina Saavedra y Félix Vargas; la consejera por la provincia de Llanquihue, Marión Fernández; los directores regionales de Corfo, Eduardo Arancibia; y de ProChile Los

DESAFÍOS Y OPORTUNIDADES. *Estudio dio cuenta de la burocracia y falta de apoyo institucional, además de urgencias en la formación educativa temprana. Autoridades y expertos abogan por potenciar el ecosistema innovador regional.*

Lagos, Ricardo Arriagada; la directora técnica del programa Gabriela Manoli; y representantes de instituciones públicas y privadas vinculadas a la innovación.

PRINCIPALES HALLAZGOS

Respecto de ese encuentro, el director del Centro de Innovación Regional, Julio Brintrup, especificó que "conversamos fuerte sobre la barrera de apoyo institucional que perciben los innovadores, donde se destaca una falta de apoyo".

Agregó que también se concluyó que "hay que empezar a precisar en temas como la burocracia, que hace que muchas personas deserten de innovar

por la falta de acceso a regulaciones en norma o permisos".

Mientras que la vicerrectora de la UACH Puerto Montt, Marcela Astorga, expuso que en esa casa de estudios superiores "hemos destacado el valor de este estudio, que revela las brechas de innovación en la Región de Los Lagos. Este trabajo no sólo refleja las tendencias regionales, sino que también proyecta el futuro de la innovación, un pilar fundamental que integramos desde el primer día en la formación de nuestros estudiantes".

Otro hallazgo relevante fue la necesidad de fomentar la innovación desde etapas tempranas en el sistema educativo.

35 a 44 años fue el promedio

de edad de los hombres participantes del estudio; en el caso de las mujeres, su edad promedio fue de 45 a 54 años.

4.500 personas recibieron el

formulario en línea de este estudio. Las respuestas se extendieron entre el 14 de octubre y el 28 de noviembre de 2024.

64,6% de los participantes

correspondió a hombres; mientras que para el 35,4% restante, se consultó a mujeres de la Región de Los Lagos.

(viene de la página anterior)

Según el estudio, las instituciones de educación superior destacaron la urgencia de trabajar con estudiantes de enseñanza básica y media, inspirando a las futuras generaciones para innovar.

DESDE LA ETAPA ESCOLAR

Catalina Saavedra, consejera regional por la Provincia de Palena, aseveró que “es muy gratificante ser parte de esta investigación respaldada por recursos del Gobierno Regional (Gore), especialmente representando a la Provincia de Palena, donde enfrentamos importantes desafíos”.

La core especificó que entre ellos destaca la descentralización, el acceso a la información y la formación técnica. “Uno de nuestros grandes objetivos es transformar los liceos en centros de educación técnica, que ofrezcan no sólo acceso a la educación superior, sino que también fortalezcan las habilidades blandas y promoviendo una visión cultural que potencie las industrias creativas”, puntualizó.

La seremi de Agricultura, Tania Salas, también enfatizó en la importancia de promover la innovación desde la etapa escolar, en especial para potenciar la industria agropecuaria.

“La innovación está presente en los emprendimientos silvoagropecuarios de la región. A través de nuestra Fundación para la Innovación Agraria, estamos impulsando proyectos relevantes, que fomentan el desarrollo de ideas innovadoras a pequeña escala, especialmente entre jóvenes estudiantes de liceos y escuelas”, expuso.

La seremi de Agricultura remarco que como líder en producción de carne, leche y otros productos, “la región tiene un alto potencial para seguir avanzando en este ámbito, posicionándose como un referente en innovación agropecuaria”.

“Este trabajo no sólo refleja las tendencias regionales, sino que también proyecta el futuro de la innovación”

Marcela Astorga, vicerrectora UACH Puerto Montt.



DURANTE LA PRESENTACIÓN DE LOS RESULTADOS, SE SEÑALÓ QUE LA BUROCRACIA EXCESIVA DESALIENTA A QUIENES BUSCAN IMPLEMENTAR SOLUCIONES INNOVADORAS.

“Hay que empezar a precisar en temas como la burocracia, que hace que muchas personas deserten de innovar”

Julio Brintrup, director Centro de Innovación Regional.

También hizo mención al valor que representa para esa cartera, el estudio del Centro de Innovación Regional, ya que “la investigación realizada y las encuestas aplicadas, nos han permitido identificar las principales necesidades en las que debemos enfocarnos desde los distintos servicios públicos y Seremis”.

EN BUSCA DE RESULTADOS

Félix Vargas, consejero regional por la provincia de Palena, expresó que “es una gran oportunidad estar presente en la presentación de los resultados de este segundo estudio de innovación. Este trabajo, impulsado por el Gobierno Regional, no sólo aporta información clave para la región, sino que también pone en valor la realidad de nuestra provincia”.

El core Vargas anticipó que

“Nos muestra avances importantes, pero también nos ayuda a identificar brechas clave que requieren atención”

Eduardo Arancibia, director regional de Corfo.

“nuestro objetivo como consejeros, junto al gobernador Alejandro Santana, es que en los próximos años podamos traducir esta información en resultados concretos y beneficios para toda la región”.

HERRAMIENTAS ESENCIALES

En tanto, Eduardo Arancibia, director de Corfo Los Lagos, agradeció ese esfuerzo por generar información local y real que permita focalizar recursos y decisiones.

“Este segundo estudio de innovación nos muestra avances importantes, pero también nos ayuda a identificar brechas clave que requieren atención. Especialmente destacable es el alcance logrado en Palena, un territorio complejo, donde este tipo de levantamientos es menos frecuente”, resaltó.

Arancibia remarco que es



EL ESTUDIO TAMBIÉN DESTACÓ EL GRAN POTENCIAL DE LA REGIÓN DE LOS LAGOS PARA LA INNOVACIÓN.

Este tipo de estudios son utilizadas como “herramientas técnicas esenciales para continuar avanzando en la descentralización y en la construcción de políticas públicas y privadas basadas en evidencia. Esperamos con entusiasmo un tercer estudio que continúe fortaleciendo esta línea de trabajo”.

DESAFÍOS Y POTENCIAL

Durante la presentación de este estudio, también se destacó la importancia de contar con

un modelo de gestión de datos eficiente, que permita a los innovadores acceder a información estratégica clave para maximizar el impacto de sus iniciativas.

A pesar de los desafíos identificados, el estudio reafirma el gran potencial de la Región de Los Lagos para la innovación, posicionándose como un referente nacional.

“Estamos convencidos de que la región es un territorio próspero para potenciar la in-

novación. Tiene barreras, pero también tiene un montón de facultades que ayudan a que este territorio sea innovador. Desde ahí queremos accionar, con todo lo levantado el día de hoy, para potenciar iniciativas de innovación este 2025”, anunció Brintrup.

Los resultados del Segundo Estudio de Innovación en la Región de Los Lagos están disponibles desde el pasado lunes 20 en el sitio web innovacion-loslagos.com.